

1er juillet 2025., Fabien Roussel adressait une lettre à Lucie Castets à propos de la réunion qu'elle organisait ce jour pour convier les différentes forces de gauche à s'engager dans une primaire en vue de l'élection présidentielle de 2027. En voici le contenu :

« Chère Lucie,

Nous souhaitons par ce courrier te faire part en toute transparence de la décision de notre parti, prise par notre comité exécutif ce lundi, concernant l'initiative que tu organises demain.

Le monde, l'Europe et la France s'enfoncent dans les guerres, les crises économiques, énergétiques et financières, les régressions sociales, démocratiques, le dérèglement climatique. Le système capitaliste mène les peuples à l'impasse.

Nos compatriotes souffrent de la vie chère, de la crise industrielle et de la casse des services publics renforcées par un pouvoir qui veut appliquer aux pays une cure d'austérité sans précédent. Beaucoup d'entre eux vivent la montée de la xénophobie, du racisme et de l'antisémitisme.

Ce contexte mondial et national inquiète chacune et chacun à juste titre.

L'extrême droite, qui instrumentalise les peurs et les effets de la crise, est aux portes du pouvoir. Une majorité du pays veut le changement mais la gauche est loin d'être majoritaire. Aussi, toute la gauche doit faire preuve de lucidité et d'ambition pour retrouver la confiance d'une majorité de citoyennes et de citoyens en répondant à leurs difficultés du quotidien comme à leurs aspirations à voir leurs vies changer profondément.

Ce n'est pas une primaire proposée par cette réunion qui répondra à cette question.

Nous voulons un rassemblement majoritaire à la hauteur des défis de la période et des attentes de nos concitoyens et non une union de façade qui se perdrait dans des ambitions personnelles, en sacrifiant les idées et le projet pour la France.

Afin que la gauche l'emporte aux prochaines échéances nationales, présidentielle et législatives, nous pensons qu'il est indispensable qu'elle fasse la démonstration concrète de sa capacité à répondre aux intérêts populaires, aux exigences du monde du travail et de la création.

L'heure est à résister à la politique du pouvoir, à combattre le budget d'austérité en préparation et à censurer un gouvernement toujours plus éloigné des attentes de nos concitoyennes et concitoyens. Mobilisons-nous tout de suite pour des changements à commencer par des mesures fortes pour l'emploi, contre la vie chère et pour indexer les salaires et les pensions sur l'inflation.

Mais surtout, nous pensons que l'heure n'est pas à faire un tour de table de potentiels candidats et candidates de gauche à l'élection présidentielle de 2027 quand tant de divisions demeurent à gauche aux élections municipales de 2026 ! C'est maintenant qu'il faut s'unir, c'est maintenant qu'il faut créer la dynamique de la victoire, c'est maintenant que nous pouvons montrer aux

français ce que la gauche et les écologistes savent mettre en œuvre pour changer la vie dans les communes qu'elles dirigent. Il n'y aura pas de victoire en 2027 sans victoire en 2026.

L'heure est enfin à prendre la mesure des transformations radicales dont le pays a besoin. Une alternative majoritaire suppose un projet portant une grande ambition pour la France. La direction nationale du PCF qui se réunira ce samedi 5 juillet mettra ainsi en débat dix grandes propositions contre la vie chère, pour l'industrie, les services publics, la paix, sous la forme d'un pacte avec les Français.

C'est avec cette ambition que les communistes appellent à l'intervention populaire et iront à la rencontre de nos concitoyens et concitoyennes pour les écouter, partager nos propositions, les enrichir de leurs attentes. Nous espérons pouvoir mener en grand les mobilisations et les débats indispensables pour l'avenir de la France avec toutes les forces vives du pays, forces syndicales et associatives, élus locaux et nationaux, forces politiques de gauche.

Nous serons toujours donc prêts et disponibles pour travailler sur le projet avec l'ensemble des forces de gauche et écologistes comme avec le mouvement social. Prenons le temps d'approfondir ces questions.

En te remerciant de l'attention portée à ces propositions que nous formulons, reçois, chère Lucie, nos fraternelles salutations ».

Fabien Roussel Secrétaire national du PCF